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滬迪園票價將低於香港
或搶港八成陸客 滬官員：「千億投資」提法有誤

粵「兩會」熱議最低工資

國產大飛機簽百架訂單

香港文匯報訊 （記者 熊曉芳 西安

報道）陝西省于右任紀念館館長、陝
西省政協委員于媛，在陝西「兩會」上呼籲整修辛亥革
命先驅井勿幕陵園。
井勿幕（1888.2.12∼1918.11.21），陝西蒲城人。中國同

盟會陝西支部長，陝西靖國軍總指揮，被孫中山先生譽
為「西北革命巨柱」。井勿幕17歲加入同盟會，23歲即領
導陝西同盟會人，光復陝西。1918年被北洋軍閥殺害，
時年尚不足31歲。井勿幕遇害27周年時，陝西各界隆重
舉行公祭、公葬典禮，于右任先生專程回陝主持。1946
年陝西省政府決定命名西安小南門為「井上將門」，1947
年更名為「勿幕門」。
于媛介紹說，文革期間陵園、紀念碑屢遭破壞，墓塚

之上雜草叢生，周圍環境不堪入目，讓人倍感淒涼。辛
亥革命「百年慶典」即將來臨，井勿幕先生作為陝西辛
亥革命公認的領導者和組織者，理應得到尊重。建議由
政府出面，對井勿幕先生陵園進行重新修整，在井勿幕
先生陵園近旁設立陝西辛亥革命紀念碑，正式恢復小南
門為「勿幕門」。

陝政協委員提議：
整修辛亥先驅陵園

肖懷遠當選天津人大主任

喬傳秀任浙江政協主席

■一旦上海迪士尼主題樂園落成，滬港兩地迪園成犄角之勢顯然不可避免。圖為滬迪園宣傳片。
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■中國人民政治協商會議第十屆廣東省委員會第四次會議20日
在廣州開幕。

香港文匯報訊

（記者 王向陽、

實習記者 高揚 鄭州報道）19日，在
河南省兩代會新鄉人大討論組會場，
有關人大代表對於給予外商政策傾斜
而忽略河南本企業表示不滿時，河南
省委書記盧展工大笑，以一貫盧氏幽
默表示：說得對，咱們不能娶了女婿
丟了兒子，應該像大家庭一樣，適當
為兒子存點私房錢。引起哄堂大笑，
氣氛熱烈。
盧展工表示，在全國都在熱議中原

經濟區建設，全球客商紛至沓來到河
南投資之時，我們的政府更要密切關
注，不要光招商、招商，商來了，我
們下一步要怎麼辦、怎麼做，值得我
們認真思考一下。

■河南省委書記盧展工、省長郭庚
茂等領導給優秀提案頒獎。

河南省長鼓勵委員鐵嘴建言
香港文匯報訊（記者 嚴磊、陳融雪、申超、周小

舟 鄭州報道）河南省政協十屆四次會議15日至21日
在鄭州舉行。據官方統計，本次會議共收到提案126
份，其中關於住房保障和中原經濟區建設的關注度
最高，委員們紛紛建言獻策。在分組討論現場，河
南省長郭庚茂悉心傾聽了委員們的調研心得和諫
言，向發言的委員們表示感謝，並稱「政府太需要
鐵嘴委員了！」

副省長談住房 曝拍地新標準
關於住房問題，河南副省長張大衛表示，「我們

不希望年輕人中出現像蟻族一樣的居住狀態，也有
責任讓他們生活得更幸福。」他透露：「我們在
想，能否多建一些限價房，從土地價格上和其他一
些條件上降低住房成本，也就是說在拍一塊土地的
時候不單純的以誰競價高誰拿到這塊土地，在考慮
土地價值的基本原則下，要更多地考慮誰定的房價
低。」
中原經濟區也是河南兩會上曝光最高的熱詞。香

港中小企業協會會長張萬成表示：「我們都很關注
中原經濟區的建設，關注具體的舉措，相信會給我
們帶來更好的投資環境和商機！」政協委員、洛陽
統戰部長胡廣坤表示：「中原經濟區將走一條不以
犧牲農業和糧食、生態和環境為代價的「三化」協
調科學發展的道路。
政協委員、河南省金融辦主任孫新雷表示，在中

原經濟區的建設中，還必須把激活民間投資放到更
加突出的位置，完善投融資體制。

80後委員亮劍 務實而重責任
作為最年輕的委員，28歲的盧一博被許多媒體圍

攻堵截。事實上，他已做了4年政協委員，相關提案
還在大會上受到表彰。今年，他提交了7份提案。
盧一博接受香港文匯報專訪時反覆強調感恩和責

任。據悉，他已以企業的名義向鄭州因公致傷致殘
的幹警們捐獻了80萬元人民幣。
來自香港的林家偉委員也是80後，他關注的是企

業的安全生產問題。「我們許多企業缺乏安全意
識，我提議企業拿出利潤的相當部分投入安全設施
的建設。」

河南兩會

作為全球第六座，亦是中國第二座迪士尼主
題樂園，自申迪成功之日起，上海迪園就始終

被拿來與同屬中國的香港迪園作比較。雖然上海方面此前曾多次拋
出「滬港迪園各具特色，不會相互衝突」的言論，但滬港兩地迪園
成犄角之勢顯然不可避免。

票價將低於三百
值得一提的是，本港迪園開業五年來雖「賺足人氣」，但賬面上

確「千瘡百孔」。每年動輒數億、多則十多億的港元虧損，讓香港
迪園背上了「只賺人氣不賺錢」的名號。
上海兩會期間，有港澳籍政協委員呼籲，上海應謹記香港慘淡經

營「前車之鑒」，切忌盲目照搬香港迪園模式。而浦東新區副區長
戴海波亦在兩會上明確表態，300元（人民幣，下同）票價有點兒
高，未來上海迪園將走「親民」路線，其票價肯定不會高於香港。
來自香港迪士尼的財報顯示，香港迪園去年共接待遊客520萬人，

其中內地客佔42%，同比增長32%，比重首次超過香港本地遊客。
另據一份針對上海迪園的預測報告，上海迪園一旦正式落成，內地
八成以上客流將會被吸引至上海，甚至包括大量的亞洲旅遊資源。

政府投約250億元
浦東新區區長姜樑19日接受香港文匯報採訪時稱，外界對上海迪

園「千億投資」的說法有失偏頗。姜樑表示，上海市府目前對迪園
的投資安排分成幾部分，包括核心區域建設、配套基礎設施建設及
外圍聯動區域的建設。其中，僅核心區域建設才可被稱為是政府對
迪園的投資，這部分投資規模大約為250億元。而基建及配套工
程，原本就在浦東新區的規劃當中，只不過因為迪園項目的正式落
地，才加快了建設進程，包括道路配套、軌道交通設施及周邊其他
生態園區、港區的建設等等。此前媒體報道的「千億投資」也主要
是用於這部分的配套建設。

香港文匯報訊（記者 張一波、葛鎮慶、周逸 上海報

道）上海兩會期間，作為「十二五」上海經濟引擎的重

要組成部分，迪士尼已被寫入了《上海浦東新區十二五

規劃綱要(草案)》。浦東新區副區長戴海波更高調向媒

體透露，滬迪園基礎設施建設已經展開，其最終面積將

會是香港迪園的2至3倍，有望在2015年正式開園，預

計首年客流量將逾700萬人次。而浦東新區區長姜樑19

日接受香港文匯報採訪時稱，外界對上海迪園「千億投

資」的說法有失偏頗。

香港文匯報訊（記者 葛鎮慶、周逸 上海報道）

浦東新區區長姜樑19日接受香港文匯報採訪時
稱，「十二五」期間，浦東有三個重要的標誌性
任務：迪士尼要開出園、大飛機要飛上天、上海
中心要站起來。經過一年多的規劃，這三項工作
都已到了實幹階段，現在要做到的是心無旁騖、
只爭朝夕，爭取盡快取得突破性進展。
姜樑向香港文匯報透露，大飛機項目目前已簽

下百架訂單，因此上海是手中有單、心中不慌，
保證一定能夠成功。姜樑還介紹說，落戶浦東的

國產大飛機總裝製造中心目前正處於緊張施工狀
態。每天共有1千台土方車在4,000畝工程面積上
日夜不停地工作，而浦東機場附近的數萬平方
米土地，亦將在「十二五」期間作為大飛機項
目專用基地正式投入運作。據了解，該項目的
最終目標是保證在2015年之前，C919國產大飛機
順利飛上天。
另據上海兩會傳出的最新消息，姜樑被增選為

市政協副主席。對於本人當選，姜樑表示「很惶
恐」，將不辜負信任和托付。

香港文匯報訊（記者 顧一丹、

古 寧 廣州報道）中國人民政治協
商會議第十屆廣東省委員會第四次會議20日開幕。中
共中央政治局委員、廣東省委書記汪洋，廣東省委副
書記、省長黃華華等出席，省政協主席黃龍雲作報
告。本次政協會議有106名的香港委員參加。
在廣東省政協開幕前日，廣東省政府宣佈提高最

低工資標準，全省平均上漲幅度達18.6%。其中廣州
市執行的最高標準，為1,300元每月，已經達到全國
最高。20日開幕的政協會議，這一話題成為最熱話
題，接受本報記者採訪
時，大部分與會港商表
示，最低工資標準大幅提
高對港企影響有限。

工資大超標準
招工依然艱難
參會的著名港商潘少忠

（見右圖）表示，港企目

前仍然存在嚴重的缺工問題。他自己企業的工人以
每年25%的比例流失，情況已經連續四年。他坦言，
大部分港企的生產力都在下降。

潘少忠說，廣東增加最低工資對港企沒有影響，
因很多企業的人工都已經高於制定的標準。現在廣
東沿海地區的工廠平均工資已超過2,000元，卻依然
難以克服缺工的難題。
著名港商田北辰（見下圖）在接受採訪時說，應

對目前的缺工和提升工資帶來的成本增加的問題，
港企現在都要開始調節提升自己，例如工作如何簡
化，如何提升自身生
產力等。田北辰說，
在內地，如果給最低
工資則根本請不到
人。他認為，提升對
工人是件好事，同時
這件事帶來的壓力，
令企業自身必須要提
高自己的生產力。

香港文匯報訊 （記者 王

穎 長沙報道）湖南省第十
一屆人民代表大會第五次會議20日上午在大雪
紛飛中隆重開幕，省長徐守盛在此間發佈政府
工作報告。報告內容顯示，GDP突破萬億大關
後的湖南省，經濟發展步伐依舊矯健，2010年
該省GDP預計達到l.5萬億元以上，而民生成為
政府未來五年 力打造的重點之一。
徐守盛在報告中指出，社會經濟持續快速發

展，與穩定的資金、土地、能源、人才等要素
支撐密不可分。因此未來湖南將千方百計拓寬

融資渠道，圍繞今年完成全社會固
定資產投資1.1萬億元以上的目標，
充分發揮財政資金的引導作用，帶
動社會投資，引導社會資金更多投
向有利於轉方式調結構、有利於改
善民生的領域。

落實「米菜」首長負責制
在強調經濟發展的同事，教育、

就業、社會保障、醫療衛生、物價
等關係民生的重要話題也在報告中
被多次提及。尤其在民眾特別關注
的穩定居民消費價格總水平方面，
報告要求落實「米袋子」省長負責
制和「菜籃子」市長負責制，加強
市場監管，抓緊構建稻穀、生豬等
主要農產品價格和成本指數發佈平

台，嚴厲打擊和懲處製假售假、惡意炒作、擾
亂市場的行為，保護消費者權益。　

「十二五」目標GDP增10%
徐守盛表示，湖南「十二五」的主要奮鬥目

標是：生產總值年均增長10%以上，力爭到
2015年達到2.5萬億元；財政總收入年均增長
10%以上；完成國家下達的節能減排任務；城
鄉居民人均收入年均分別增長10%；城鎮登記
失業率控制在5%以內；人口自然增長率控制在
千分之七以內。

香港文匯報訊 （記者

李欣 天津報道）20日，
天津市第十五屆人民代表大會第四次會議舉
行閉幕大會，會議選舉肖懷遠（見圖）為天
津市人大常委會主任。
肖懷遠，漢族，1953年6月生，陝西西安

人，1975年10月加入中國共產黨，1976年1
月參加工作，中央黨校研究生學歷，研究
員。1986年4月起，先後任西藏自治區黨委
副秘書長、黨組副書記、黨組書記。1998年
5月任西藏自治區黨委常委、宣傳部部長。
2001年7月任天津市委常委、宣傳部部長。

香港文匯報訊（記者

王屹峰、茅建興 杭州報

道）浙江省政協十屆四次會議20日閉幕，會
議接受了周國富辭去浙江省政協主席的請
求，喬傳秀（見圖）正式當選浙江省政協新
一任主席。此外，大會還選舉湯黎路為浙江
省政協副主席，王孝仁等13人為政協常委。
喬傳秀，女，漢族，1954年1月出生，安

徽壽縣人，1973年10月加入中國共產黨，
1975年3月參加工作，中央黨校研究生學
歷。
歷任安徽省壽縣楊仙公社黨委書記，黨委

副書記、法院民事庭副庭長、副縣長、縣委副書記、縣長，阜陽市委副
書記、省委常委、省委副書記，浙江省委副書記，全國總工會黨組副書
記、副主席、書記處書記、全國婦聯副主席（兼職），浙江省政協黨組書
記等職。第十五、十六屆中央候補委員，第十一屆全國人大常委、內務
司法委員會委員。
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湖南GDP破1.5萬億
民生成未來重點
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